



みやまのかぜ



美山小学校ホームページ <http://www.ed.city.hioki.kagoshima.jp/~miyama/>

↑ プログはこちら



子どもたちの未来のために
～地域の方々のこれまでの思い、これからの思い～

校長 猿渡 司郎

24節気、啓蟄の時期。先日の美山タイム（朝の活動）では、写真絵本「ふゆめ がっしょうだん」（冨成忠夫，茂木 透 写真，長 新太 文）の読み聞かせがあり、その後、子どもたちが学校の木々の芽を見つけていました。学校に通じる桜並木も、今は大合唱の前の静けさでしょうか。「桜咲く」大合唱に備えて、芽にエネルギーを蓄えていることでしょうか。美山小自慢の桜並木が待ち遠しいです。美山っ子たちも、現学年のまとめ・振り返りの時期です。進級，進学へ向けて芽をふくらませています。

令和6年度に150年目を迎える美山小学校。先日，学校創立150周年記念事業の第1回実行委員会が開かれました。実行委員として地域の皆様やPTA，卒業生，関係の皆様にも多数出席いただきました。

美山小学校は，明治7年（1874年）第94郷校（旧御仮屋跡）の設置をスタートとして，明治12年 苗代川小学校→ 明治25年 苗代川尋常小学校→ 明治34年 下伊集院尋常小学校。大正2年に現 友愛学園の地に校舎を移転。昭和16年 下伊集院国民学校→ 昭和22年 下伊集院小学校→ 昭和31年 美山小学校に改名。昭和33年に旧 下伊集院西中学校跡＝現在の校地に移転という歴史をたどって今日に至っています。

実行委員会では，周年事業の内容について協議され，なかでも「体育の森」リニューアルについては，多くの貴重なご意見をいただきました。「体育の森」は，昭和51年度（今から48年前）文部省及び県の体力づくり推進校（研究校）に委嘱され，その研究の柱の一つとして，PTAの方々が中心となって学校の裏山に作られたものです。当時の方々は「翔ぶが如くかけ巡れ美山の子等よ，君達の未来に希望を託し吾等は体育の森を贈る」という熱い思いのメッセージを残しています。いつの時代も，子どもたちの輝く未来に期待をする保護者や地域の思いは変わらないと感じました。

本年度も，あとわずかとなりました。子どもたちへの励ましや見守りをよろしく願います。

第4回学校運営協議会を実施しました。

2月15日（木），今年度最後の学校運営協議会を実施しました。

委員6名にご出席にいただき，子どもたちの授業参観をしたり，3学期の学校行事や児童の学力・体力の変容について協議を行ったりしました。また，来年度の学校経営方針についても確認し，承認していただきました。以下は，主な意見の概要です。



- ・ 複式の授業形態で，担任がいない時でも，子どもたちが教え合い協力し合って学習している姿に，「小規模校のよさ」が現れている。
- ・ 学校経営の方針をCSやPTA以外の地域住民にも伝わるようにしたい。
- ・ 150周年で，地域と一緒にできる行事があればうれしい。

じゃんけんマンと再生エネルギーを学びました

2月20日(火)

1・2年生が、日置市の「ゼロカーボンシティ」理解促進事業の一環で、身近な再生可能エネルギー(発電)について出前授業を受けました。

講師として来校したのは、なんと「じゃんけんマン」でした。太陽光や風、川の水などが電気に変わる仕組みを、イラストやクイズで楽しく教えてくださいました。風で動く車づくりをしたりじゃんけん大会をしたりしたことも心に残ったようでした。



3・4年社会科見学 2月20日(火)

3・4年生が社会科の学習で、日置警察署とセイカ工場に見学に行きました。事前に学習したことをもとに質問をしたり、聞いたことをメモしたりして警察署や工場のしごとや働く人のひみつを調べ、学習のまとめに生かすことができました。



福祉体験学習

2月21日(水)

3・4年生は総合的な学習で、福祉について学習しています。この日は、社会福祉協議会の方にお越しいただき、高齢者の疑似体験や白杖による歩行体験をして不便さやサポートの仕方を学びました。腰を曲げておもりを付けて歩くとつまずきやすいことや、目が見えない方に言葉で伝える難しさなどを実感することができました。

お年寄りや体の不自由な人の立場に立って町の作りや行動を見直すきっかけとなりました。



授業参観、学校保健委員会、学級PTA

2月28日(水)は、今年度最後の授業参観、学級PTAがありました。各学級では、学習の成果や自分の成長を発表する場となりました。

1・2年生は、縄跳びや計算などできるようになったことを、ロイロノート(タブレット端末)を使って発表したり、鍵盤ハーモニカの演奏をしたりしました。



4年生は、半成人(10歳を祝う)式をして、自分の将来について発表しました。3年生は、会の進行をしたり、一緒に歌を歌ったりして盛り上げました。

5・6年生は、総合的な学習で調べた霧島のことをパワーポイントでまとめ、発表しました。いろいろなエフェクトを使って分かりやすくまとめるなど随所に工夫が見られました。



4月行事行事



- 8日(月) 新任式、始業式、入学式
- 9日(火) 発育測定 PTA運営委員会①
- 10日(水) 交通安全教室
- 11日(木) NRT 学力検査(2~6年, ~12日) 学級PTA, PTA総会
- 12日(金) PTA主催転入職員歓迎会 19:00
- 16日(火) 知能検査(2・4・6年)
- 17日(水) 家庭訪問①(友愛学園)
- 18日(木) 全国学力・学習状況調査(6年) 家庭訪問②(美山)
- 19日(金) 家庭訪問③(美山上下, 牧之角)
- 23日(火) 全国学力学習状況調査(質問紙) 家庭訪問予備日 腎臓検診回収日
- 24日(水) スクールガードとの対面式
- 25日(木) 内科健診
- 26日(金) PTA運営委員会②



